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Résumé

La dégradation de la structure des sols est un probléme couramment rencontré dans la science
du sol, elle est le résultat de plusieurs phénomenes naturels ou anthropique posent a la fois des
problémes d’ordre agronomiques et environnementaux. La majorité des sols ont la capacité de
se régénéré sous l’effet de plusieurs processus : alternance des cycles humectation-

dessiccation, 1’action des gel/dégel, pénétration des racines, action des microorganismes...

L’objectif de ce travail est d’étudier d’abord 1’influence des cycles humectation-dessiccation
sur la régénération de la structure d’un sol dégradé, et ensuite I’effet de la mati¢re organique

sur la structuration de celle-ci.
Abstract

The degradation of soil structure is a problem commonly encountered in soil science and it’s
the result of several different natural or anthropic phenomena posed both agronomic and
environmental problems. Most soils have the ability to recover from several processes:
alternation of humectation/desiccation cycles, the action of del/thaw, penetration of root,

action of microorganisms...

The objective of this work is to study at first the influence of humectation/desiccation cycles
on the regeneration of the structure of a degraded soil, and then the effect of organic matter on

the structuring of this soil.
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